

# Espol Peñas trasladada carreras a Prosperina

MARTHA TORRES MORENO ■ GUAYAQUIL

Estudiantes de Diseño y de Turismo, **preocupados** por transportación

El campus Las Peñas de la Escuela Superior Politécnica del Litoral (Espol), ubicado en Loja y Malecón, poco a poco está quedando vacío.

Las oficinas administrativas y las unidades académicas que allí funcionan: el Centro de Lenguas Extranjeras, el Centro de Recursos Costeros, las escuelas de Turismo y la de Diseño Gráfico, desde hace cuatro meses se están trasladando al campus Gustavo Galindo, en La Prosperina.

Sus puertas están cerradas con candados, pero se han colocado letreros que informa a los aproximadamente 3.000 alumnos del traslado y los horarios de clases al campus ubicado en el km 30,5 de la Perimetral, a la altura de La Prosperina. Por el momento solo el área académica de la Escuela de Diseño y Comunicación Visual (Edcom) está abierta, al igual que la Espae Graduate School of Management y el Centro de Educación Continua (CEC). El traslado de la primera se hará en el transcurso de esta semana y el de las 2 restantes cuando las autoridades de la Espol encuentren nuevos espacios para ubicarlas.

A los guardias de seguridad, apostados en las tres puertas de ingreso a este campus, se les ha terminado el trájín que tuvieron hasta la semana pasada cuando tenían que vigilar la entrada y salida de una decena de automotores que llegaban para embarcar equipos, maquinarias y materiales de oficinas. Ahora, abren y cierran las puertas sólo a los vehículos privados que pertenecen a personal docente y administrativo que aún laboran en Las Peñas.

Para Camilo Terán, uno de los uniformados, el trabajo que realizan es igual al de siempre. Tienen que vigilar los bienes materiales del aula magna, teatro, gimnasios y de aquellas oficinas administrativas donde diariamente acuden profesionales o directivos de primer nivel del sector empresarial que desean inscribirse para realizar un estudio de cuarto nivel o recibir capacitación.

Además, deben pasar revista a las cinco tortugas gigantes que desde hace más de tres décadas forman parte del atractivo turístico en las 2,5 hectáreas del campus. Integran el patrimonio de la Espol y son las mimadas mascotas con las



MIGUEL CANALES / EXPRESO

Vigilancia. Un guardia vigila la Escuela de Diseño y Comunicación Visual que está desocupada.

## DATOS

### PROPUESTA

El traslado se debe a un gran proyecto que ejecutará la universidad aprovechando la ubicación estratégica de ese terreno. Se cuenta con varias propuestas, pero las autoridades de la Espol prefieren aún no adelantar detalles.

### LABORES

A partir de esta semana, estudiantes de las carreras de Diseño y Turismo reanudarán clases. El ingreso de ellos se hará en forma paulatina hasta tener todo en orden.

que muchos alumnos y profesores se han tomado una fotografía antes de salir del campus.

**EL TRASLADO.** Los primeros en abandonar el lugar fueron quienes laboran en el área de Admisiones. La última semana de diciembre ellos organizaron en el campus la última recepción de los exámenes de ubicación a los miles de alumnos que se inscribieron para optar por una carrera que oferta la Espol. Pero desde enero pasado atienden en La Prosperina, en una edificación ubicada al lado del colegio Balandra Cruz del Sur.

Allí, durante los meses de enero, febrero y marzo, asistieron los estudiantes que fueron admitidos al curso prepolitécnico. Ahora presta sus instalaciones a la Secretaría Nacional de Educación Superior, Ciencia y Tecnología (Senescyt) para que un grupo de alumnos ajenos a la Espol reciba nivelación general previo a la obtención de un cupo para las universidades públicas del país.

Según Armando Altamirano, vicerrector académico de la entidad, el traslado es paulatino y se lo

realiza en orden para no alterar las labores académicas de quienes asisten a clase y de aquellos que ingresarán al nuevo período la próxima semana. Se espera hasta finales de mes haber terminado con la tarea.

El traslado preocupa a una parte del alumnado, principalmente por el problema de transportación. María Lozano, estudiante de Diseño Gráfico, quien para dirigirse al campus Las Peñas solo cogía la Metrovía desde el Guasmo y gastaba 25 centavos; ahora debe abordar un colectivo que la lleve hasta la calle Hurtado y José Mascote para desde allí abordar el expreso que la conduzca a La Prosperina. Esto le demanda más dinero y tiempo.

Ramiro Contreras cree que la distancia es otro problema. Las Peñas está cerca para los que viven en el norte o sur, en cambio La Prosperina "está en otro mundo".

El campus se convertirá en un centro de convenciones y de cultura que beneficiará a la Espol y la ciudadanía. Solo eso dicen los directivos de la entidad. No hablan de montos de inversión, ni de cronogramas.